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香港昨日新增13宗輸入確診個案，為本月

新高，患者均由巴基斯坦返港，令累積個案

增至1,080宗。衞生防護中心指巴基斯坦回港

確診個案比例偏高，但只要沒有傳入社區，

不會增加病毒傳播風險，並認為出入境限制

或「限聚令」有放寬空間，特區政府正審視

情況。

國務院港澳辦發唁電哀悼何鴻燊
香港文匯報訊 據國務院港澳辦網訊，港

澳辦近日致唁電對何鴻燊先生逝世表示哀悼，
並對其親屬表示慰問。唁電全文如下：

唁 電
何鴻燊先生親屬何鴻燊先生親屬：：

聞悉何鴻燊先生逝世，謹表沉痛哀悼，
並向你們致以深切慰問。

何鴻燊先生是港澳知名工商界人士，愛
國愛港愛澳，一生建樹良多。曾擔任全國

政協常委、澳門特別行政區基本法起草委
員會副主任委員、澳門特別行政區籌備委
員會副主任委員等職務，為香港、澳門順
利回歸祖國和保持繁榮穩定，為國家改革
開放和現代化建設事業作出了重要貢獻。

望節哀珍重！
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港增13人染疫 全為巴國輸入
累計逾1100人巴國回港 33人確診比例偏高

香港文匯報訊（記者 文森）亞洲地區
新冠病毒疫情緩和，東瀛遊執行董事禤
國全昨日表示，港澳及亞洲其他地區疫
情較為受控，期望旅遊限制可以逐漸放
鬆，其集團本月起已着手聯絡供應商，
期望不同酒店及航空公司可以提供優惠
價錢，亦不排除團費「大劈價」吸客，
以增加消費者旅遊意欲。他相信澳門、
內地及日本有較大機會放寬旅遊限制，
預期7月可以重辦旅行團，屆時或有爆發
性增長。
禤國全昨日在出席股東會後表示，其

集團本地業務自3月起停擺，至今完全沒
有收入，現時主要靠旗下網購平台
「EGL Market」支持營運，有意將網購
變為恒常業務。
但他坦言，該集團仍要應付日常開

支，也要照顧股東及不同持份者利益，
故4月起只好安排員工放無薪假，執行董
事4月至6月亦沒有領取薪金。
禤國全透露，已申請政府的「保就業

計劃」資助，為集團提供「彈藥」，延
續集團經營和穩定員工就業，而不少業
主為集團旅行社門店提供租金減免，部
分更減一半租金，因此除屯門分店因租
約期滿結束，其他分店都沒有關閉。
在海外業務方面，他指出，東瀛遊前

年11月在大阪開設的酒店亦受疫情影
響，3月下旬起停業至6月底，由於集團
的酒店主要提供住宿，沒有其他餐廳或
店舖提供附加服務，停運酒店較具成本
效益，且有收取到日本政府的補貼，而
其集團在沖繩的12層高酒店仍以如常進
度興建，預計第四季可開始營運。

料內地日本先解禁 東瀛遊或劈價吸客

▲最新疫情記者會指港增
13宗確診，全由巴基斯坦
輸入。 香港文匯報記者攝

衞生防護中心傳染病處主任張竹君昨日在疫情簡布
會上指出，新增的9男4女患者均於前日（28日）

搭乘QR818航班由巴基斯坦經多哈返港。他們介乎2歲
至46歲，涉及不同群組，其中第1069宗至第1073宗個
案是38歲女子與兩子一女，他們今年1月到巴基斯坦出
席一名24歲男子的婚禮，5人前日回港經檢測全部確
診，但均無病徵。
第1074宗及第1075宗個案為朋友，兩人分別於2月
底及3月底到巴基斯坦；第1076宗及第1077宗個案是
母女，當中2歲女兒是昨日年齡最小確診者；第1068
宗、第1078宗、第1079宗及第1080宗個案均為男士，
屬個別個案，沒有相關確診者。
張竹君表示，現有逾1,100名巴基斯坦返港人士，約
3%即33人確診，比例偏高，前日約80名返港者中就有
13人確診，而由於巴基斯坦近兩周疫情上升，已預期會
有當地輸入個案。

不入社區無增傳播風險
由於巴基斯坦返港人士均須到火炭駿洋邨接受14日隔
離，確診個案的緊密接觸者也延長檢疫期，故雖持續出現
輸入個案，只要不傳入社區，不會增加病毒傳播風險。
張竹君認為，內地、香港與澳門疫情穩定，出入境限制

或有放寬空間，粵港澳三地相關單位正商討聯防聯控工作。
至於「限聚令」，她指政府正檢視，會考慮多項因素，但
疫情仍在全球大流行，本港或續有輸入個案，加上不肯定
本地個案會否「斷尾」，故市民應減少不必要聚會。

那打素負壓房跳掣18分鐘
醫管局總行政經理（病人安全及風險管理）何婉霞在

記者會上則公布，再有公立醫院發生隔離病房負壓系統
事故：昨晨10時17分，大埔那打素醫院隔離病房負壓
系統發出警報，職員通知機電署人員檢查，10時35分
以人手啟動系統，系統暫停約18分鐘。
她說，當時有3名病人在該病房內，包括一名確診
肺癆病人、一名懷疑肺癆病人及一名正等候新冠病毒
檢測結果但證實陰性的病人。
3人未有離開病房，病房門關上，無人出入，醫護人
員亦有N95口罩等裝備，經評估認為傳播病毒風險
低，已要求機電署徹查及維修系統。

香港文匯報訊（記者 文森）卡
啦OK、派對房間、浴室及夜總會
等處所的限制營業期屆滿昨日可
以重新營業，有市民立即相約朋
友在相關場所聚會。旺角一間卡
啦OK的職員雖表示復業首日生意
較停業前理想，但表示大部分都
是過往也經常光顧的熟客，認為
仍需要時間觀察市民是否已對外
出聚會恢復信心。不過，有派對
房間業界預測，生意最多只可回
復疫情前的一半。
卡啦OK等處所恢復營業後，仍

要採取額外防疫措施，如卡啦OK
及派對房間，每間房不可超過8
人，器材及用具使用前後都要消
毒清潔；夜店每枱客不得多於4
人，不可有現場表演或跳舞；浴
室淋浴設施只可「隔一個、開一
個」，蒸汽浴或桑拿設施要繼續
關閉。
大學生孫先生昨日下午與朋友

到旺角一間卡啦OK消遣。他表
示，自己過往平均每一兩星期就
光顧卡啦OK一次，但自疫情爆發
後，大部分時間都留在家中避
疫，最主要娛樂變成「打機」，
「已經幾個月冇唱K，停業前已經
因為疫情嚴峻而暫停光顧。」
本港昨日已連續15日沒有本地新

冠病毒確診個案，孫先生表示現時
對疫情的憂慮程度已經下降，所以
決定再次光顧，但表示在卡啦OK
房內除會繼續戴上口罩外，亦盡量
避免四處觸摸，減低感染病毒機
會。
同區另一間卡啦OK的職員透

露，有顧客前晚9時已到場，一邊
吃東西、一邊等候限制營業措施在
昨日凌晨零時屆滿後立即唱歌。該
名職員指生意早在「打邊爐家族」
群組出現後已受影響，昨日的生意
較停業前理想，回復至修例風波爆
發前的一半以上。

但他直言，昨日光顧的大部分是
熟客，他們已近兩個月沒有唱K，
卡啦OK重新營業初期有較強光顧
意欲，暫未能反映一般市民是否已
走出疫情的陰霾，願再次外出與朋
友聚會，故生意是否可以恢復仍有
待觀察。

業界：對重開後生意不樂觀
派對房間同日亦重新營業，但香

港派對場地協會會長林漢然對重開
後的生意並不樂觀，他接受電台訪
問時表示，在「限聚令」及現時社
會氣氛雙重打擊下，估計生意只可
回復至疫情前的30%至50%。
他續指，協會估計全港約有500

間派對場地，但當中70%在長逾兩
個月停業期內已轉手或結業，部分
負責人更願以零轉手費轉讓，避免
繼續蝕租。他指疫情對業界造成極
大打擊，期望政府可以提供更多援
助。

香港文匯報訊（記者 高鈺）受疫情影
響，全港學校停課長達4個月，加上入
境的防疫隔離措施，不少跨境學童的回
鄉證均已過期，卻無法前往香港更換，
家長擔心影響孩子未來復課後上學安
排。據了解，深圳市公安局於本月27日
起推出新措施，持過期回鄉證的港籍跨
境生可到該局辦理3個月多次往返的回
鄉證，毋須長途跋涉返港到中旅社補辦
證件。
香港工會聯合會在深圳開設的諮詢服

務中心接獲不少港人家長求助，指受管
制隔離措施所限，跨境學生回鄉證過
期，無法前往香港更換。工聯會副秘書

長曾志文表示，工聯會深圳中心向有關
部門反映問題，並獲悉從本月27日起，
持有過期回鄉證的跨境生可到深圳市公
安局辦理3個月多次往返的回鄉證。
工聯會表示，申請人可直接到深圳市

羅湖區解放路4016號的深圳市公安局辦
理續期，無需預約，並帶備出世紙、已
過期回鄉卡、監護人及學生香港身份
證、學校開具在讀證明或學生手冊。至
於學生手冊需複印封面，第一頁的照片
及姓名等詳細資訊頁面，另要有學生2吋
藍底照片及證件辦理數碼回執。該會提
醒家長，學生和監護人要親身到現場辦
理，收費80元，5個工作日可取。

卡啦OK重開人流疏 派對房生意料減半

▶有市民在卡啦OK昨
日重開首日立即光顧。

香港文匯報記者攝
■孫先生(左)與朋友光顧卡
啦OK。

▲浴室昨日
重開。
香港文匯報

記者攝

◀夜總會昨
日重開。
香港文匯報

記者攝

跨境生回鄉證過期 深圳公安局代辦證

顧委會：港台落實約章有嚴重落差
香港文匯報訊（記者 文森）香港電台多
個節目一直被批評立場偏頗，港台顧問委員
會昨日與港台管理層開會，討論早前通訊事
務管理局就兩個節目分別被嚴重警告及警告
一事。
委員會主席陳建強會後透露，該會已責成
廣播處處長梁家榮在編輯方針、質素及標準
上牢牢把關，並認為港台落實約章時有嚴重
落差，要求梁家榮向員工解說準確及持平的
原則並非只適用於新聞報道，同時給予清晰
指引，確保不再犯嚴重錯誤。
陳建強在港台顧問委員會與港台管理層會
後表示，該會已向港台提出4項建議：一、
委員會認同通訊局裁決，對港台被「嚴重警

告」和「警告」感到非常失望及痛心，重申
須跟隨港台約章，節目要準確；二、委員會
不能接受有關節目予外界有煽動仇恨的感
覺，責成梁家榮在編輯方針、質素及標準上
牢牢把關；三、委員會理解港台有適時跟
進，亦聽到梁家榮提出的補救方法，但認為
港台落實約章時有嚴重落差；四、委員會認
為準確及持平的原則非只適用於新聞報道，
要求梁家榮向員工解說並給予清晰指引，確
保不再犯嚴重錯誤。
他續說，委員會將成立工作小組，尋求可

行機制令港台節目準確持平，並重申支持梁
家榮做好港台，亦聽到港台工會的擔心，並
會將工會全體委員納入工作小組內。

梁家榮：全力配合專責組工作
梁家榮被問及商務及經濟發展局前日（28

日）宣布政府將成立專責小組檢討香港電台
的管治及管理時表示，將全力配合專責小組
的工作，但透露自己暫未被邀加入小組。被
問及如何確保編輯自主，他則稱港台員工會
恪守港台約章內容。
商務及經濟發展局局長邱騰華昨日則表

示，港台是政府部門，商經局有責任監察港
台，而專責小組將由一位資深首長級公務員
領導，向商經局常任秘書長（通訊及創意產
業）負責，成員包括多個政府職系人員，目
前正籌組人選。

香港文匯報訊（記者 文森）立法會財委
會昨日第四次開會，審議海洋公園的54億元
救亡撥款，攬炒派議員表明反對，而多名建
制派議員雖然亦不滿海洋公園的表現，但均
相繼表態支持撥款，結果撥款最終以32票贊
成、20票反對、2票棄權獲得通過，可資助
其營運一年及償還貸款，暫時避過倒閉危
機。
海洋公園表示會謹慎運用撥款，控制營運
開支及各項成本，並積極配合政府重新檢視
海洋公園的工作，冀可以盡快重開。
開園43年的海洋公園倘不獲立法會財委會
撥款，下月就可能要清盤，結果財委會經過
四次會議約17個小時的審議，終於通過54
億元撥款，其中11億元用於公園的營運，近

7億元是完成大樹灣發展項目，另有5億元
預作可能的賠償開支，還有近31億元，則是
用以償還3筆來自中國銀行的貸款。
除鄭松泰及陳沛然棄權外，其餘攬炒派議

員均投反對票，但撥款仍在建制派議員支持
下最終獲得通過，而攬炒派先後提出的14項
臨時動議，包括要求當局定期到立法會交代
園方財政狀況等，全部被否決或不獲處理。

建制派促開源拓財源
建制派亦不滿海洋公園的管理層表現，要

求思考其他開源方式，民建聯區議會（二）
議員周浩鼎認為應放寬讓海洋公園尋求外來
投資或其他開源模式，讓園方以後毋須再要
求政府撥款；建築、測量、都市規劃及園境

界議員謝偉銓指出，海洋公園90公頃的土
地，部分有商業價值，可產生直接商業效
益，但管理層這方面「做得相當一般」；民
建聯議員蔣麗芸則指政府發現問題應及時提
出並解決，質疑政府難辭其咎，但認為須償
還貸款及考慮員工生計。

劉鳴煒認同需重組管理層
出席會議的海洋公園董事局主席孔令成及

副主席劉鳴煒任期至下月30日，劉鳴煒認同
要重組管理層，希望政府因應新方向委任新
管理層：「新的定位、新的重點，是未來這
六個月決定。我認為新的管理層成員或董事
局成員應以新定位、最適合的人選去組
成。」

財會通過撥款54億救海園
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